

SASHA

Sasha wird 1972 als Sascha Schmitz in Nordrhein-Westfalen geboren. Schon früh ist die Musik ein wichtiger Teil seines Lebens. Als Fünfjähriger lernt Sasha Gitarre, als 16-Jähriger ist er Mitglied einer Schülerband. Nach dem Abitur beginnt Sasha zunächst ein Germanistik- und Sportstudium mit dem Ziel, Lehrer zu werden. Nach drei Semestern bricht er sein Studium ab, um sich ganz der Musik zu widmen. Bereits 1996, zwei Jahre vor seinem eigentlichen Durchbruch, veröffentlicht Sasha seine erste CD, allerdings nicht unter seinem eigenen Namen. Er tritt als Background-Sänger für „Der Wolf“ und „Sir Prize“ auf und wird Duett-Partner der Rapperin „Young Deenay“.

1998 gelingt Sasha schließlich unter eigenem Namen der große Durchbruch. Seine Singles „I'm Still Waiting“ und „If You Believe“ machen ihn über Nacht bekannt. 1999 folgen der Hit „We Can Leave The World Behind“, das Debütalbum „Dedicated To...“, die erste Deutschland-Tournee und Ende 1999 die erste Single-Veröffentlichung in den USA.

Mit der Rockabilly Kunstfigur „Dick Brave“ präsentiert Sasha im Jahr 2003 nach einem Jahr Auszeit sein künstlerisches Alter Ego und startet eine Parallel-Karriere als Rockabilly-Star. Immer wieder unternimmt Sasha musikalische Ausflüge in die Swing-Welt: Seit 2011 tritt er regelmäßig mit seinen Freunden Rae Garvey und Michael Mittermeier auf und feiert in den größten Hallen mit einem Tribut an das berühmte „Rat Pack“ umjubelte Tourneen. Auf seinem Album „Schlüsselkind“ (2018) singt Sasha erstmals deutsch.

In den zwei Jahrzehnten seiner Karriere landet Sasha mit 18 Singles in den Charts. Seine bisherigen zehn Alben werden durchweg mit Gold und Platin ausgezeichnet. Sasha ist somit einer der beständigsten und erfolgreichsten Künstler der deutschen Musikbranche.

Sasha wurde vielfach für seine Musik ausgezeichnet. Er gewinnt viermal den „Echo“, einmal den „Bambi“, vier „Bravo Ottos“, zweimal die „Goldene Kamera“, einmal den „Deutschen Fernsehpreis“, dreimal die „1live Krone“ und zweimal den „Viva Comet“. Im Jahr 2000 wird Sasha mit dem „European Platin Music Award“ für 1 Mio. verkaufte Alben geehrt und ist als erster deutscher Künstler überhaupt neben Weltstars wie George Michael, Robbie Williams und Will Smith für den „MTV European Music Award“ nominiert.

Sasha ist regelmäßiger zu Gast in großen TV-Shows: 2014 ist einer der Stars der ersten Staffel von „Sing Meinen Song – Das Tauschkonzert“ (Vox). Im gleichen Jahr sitzt er in der Jury von „Rising Star“ (RTL) und 2016 ist er Juror bei „The Voice Kids“ (Sat.1). 2020 präsentiert und entwickelt Sasha mit seinem Freund Tim Mälzer die Live-Show „Alles auf Freundschaft – Die Mälzer & Sasha Show“ (RTL).

Sasha engagiert sich regelmäßig sozial: Er ist UNICEF-Botschafter, er macht sich stark für die Tierschutzorganisation „PETA“, die Trinkwasser-Initiative „Viva Con Aqua“ und „Kicken mit Herz“.

Sasha ist verheiratet und lebt mit seiner Frau und dem gemeinsamen Kind in Hamburg.